


Валерий КАЗАНОВ

Здесь, как уже сообща-
ла «Коммуна», губернатор  
Алексей Гордеев, президент 
ОАО «ОАК» Михаил По-
госян, генеральный директор 
ОАО «ВАСО» Виталий Зу-
барев, ректор ВГУ Дмитрий 
Ендовицкий и заместитель 
директора НП «Ассоциация 
технопарков в сфере высоких 
технологий» Михаил Лабудин 
подписали соглашение о соз-
дании на территории ВАСО 
технопарка.

Михаил Погосян про-
информировал участников 
встречи о выполнении про-
изводственного плана пред-
приятия. Он, в частности, 
сообщил, что выручка ВАСО, 
по итогам 2012 года, выросла 
до 8,8 млрд. рублей, суще-
ственно превысив показатели 
предыдущего года, а в 2013-м, 
по прогнозам, должна со-
ставить 11-12 млрд. рублей. 
Положительная динамика, 
как отметил Михаил Погосян, 
связана с  повышением дохо-

дов от продаж самолётов и ак-
тивной работой по снижению 
издержек. Он подчеркнул, 
что ВАСО сегодня находится 
на подъёме, развивается  в 
рамках  выполнения произ-
водственной программы  и 
получает новые заказы.

- Завод активно работа-
ет над повышением своей 
эффективности, снижением 
издержек, что позволит ему в 
ближайшее время улучшить 
свои  экономические показа-
тели при продолжении этой 
работы, – отметил Михаил 
Погосян. 

Он также добавил, что в 
настоящее время решается 
вопрос  о расширении транс-
портной линейки для  Мин-
обороны, ФСБ и других ве-
домств. Речь, в частности, идёт 
о создании лёгкого военно-
транспортного самолета на 
базе Ил-112. Предполагается, 
что головной площадкой для 
реализации проекта станет во-
ронежский авиазавод. Кроме 
того, в настоящее время сфор-
мирован крупный госзаказ на 

поставку самолётов производ-
ства ВАСО. В мае подписан 
контракт о строительстве 15 
самолётов Ан-148 для Мин-
обороны. Ещё один лайнер 
воронежские самолётострои-
тели изготовят для ФСБ. В 
дальнейшем парк ведомства 
пополнится ещё несколькими 
машинами этого типа. 

- Все новые заказы сделают 
работу предприятия более ста-
бильной, - прокомментировал 
эти новости Михаил Погосян. 
- В этом году ВАСО также 
передаст лайнер в Управление 
делами Президента, а в 2015 
году – ещё две машины.

Все эти составляющие, по 
мнению президента  ОАК, 
позволят заводу к 2015 году 
выйти на объём выручки в 20 
млрд. рублей и в дальнейшем 
её не снижать. Тогда же пред-

полагается выход завода на 
безубыточное производство. 
Одновременно в рамках под-
писанного соглашения начнёт-
ся работа по реструктуризации 
активов предприятия  и выде-
лению специализированных 
производств, которые будут 
ориентированы на конечную 
продукцию не только ВАСО, 
но и других авиапредприя-
тий.

Участвовавший во встрече 
депутат Государственной думы 
Сергей Гаврилов отметил, что 
акционеры и работники ВАСО 
положительно оценили пла-
ны выхода на безубыточное 
производство с увеличением 
мощностей. Парламентарий 
назвал данное направление 
прорывом, который стал воз-
можным благодаря совмест-
ным усилиям правительства 

Воронежской области и ОАО 
«ОАК» при поддержке Пре-
зидента РФ.

На состоявшейся затем 
пресс-конференции Михаил 
Погосян сообщил, что созда-
ние технопарка позволит кон-
солидировать инженерные и 
производственные ресурсы 
по ключевым направлениям 
деятельности. Перспективы 
ВАСО он видит как в увели-
чении объёмов производства, 
так и в существенном улуч-
шении социально-бытовых 
условий работников пред-
приятия.

– Наша задача – максималь-
но содействовать развитию 
мощнейшего предприятия, 
потому что самолётостроение 
является визитной карточкой 
Воронежа, – сказал Алек-
сей Гордеев. – Мы будем не 
только производить готовые 
самолёты, но и осуществлять 
большой объем работы в рам-
ках кооперации.

Так, к примеру, воронеж-
ский завод в большом коли-
честве будет производить 
мотогондолы для Ил-76 и про-
должит изготовление узлов и 
агрегатов для «Суперджетов» 
и МС-21.

- Главное для ВАСО - это 
профильное производство, а 
не какая-либо неавиационная 
продукция, - подчеркнул Ми-
хаил Погосян. - Непрофиль-
ные активы будут реструк-

туризированы, а некоторые 
производства размещены как 
раз в новом технопарке. Народ 
ожидает большего, и мы стре-
мимся оправдать их доверие.

Как заявил президент ОАК, 
средняя зарплата на ВАСО в 
прошлом году была 23 тысячи 
рублей, к 2015 году ожидается 
около 30 тысяч,  а численность 
состава основных рабочих с 
2100 человек планируется до-
вести до 3500.

Губернатор Алексей Гор-
деев отметил, что самолёто-
строительная отрасль должна 
войти в число передовых в 
плане выполнения президент-
ской программы по созданию 
высокопроизводительных 
рабочих мест. Глава региона 
также сообщил о том, что 
обсуждается вопрос исполь-
зования площадей завода и 
передачи в муниципальную 
либо региональную собствен-
ность непрофильных объектов 
ВАСО.

– Сегодня мы ставим точку 
в этих «страшилках» и спорах, 
что завод «закроют, всё будет 
плохо», которые зачастую 
используются различными 
политическими партиями. 
Мы видим: это не так, мы 
видим сегодня как минимум 
десятилетнюю перспективу 
конкретных заказов, - под-
черкнул Алексей Гордеев, 
подытожив разговор с жур-
налистами.

Воронежскому землячеству – 20 лет
Вчера в областном центре состоялось торжественное со-

брание, посвящённое 20-летию образования общественной 
организации «Землячество «Воронежцы». По приглашению 
губернатора Алексея Гордеева в столицу Черноземья приехала 
большая группа московских воронежцев, которую возглавил 
председатель правления общественной организации Владислав 
Путилин. Программа мероприятий, рассчитанная на два дня, 
обширная и ёмкая. Кроме официальной части, гостям предо-
ставлена возможность совершить обзорную экскурсию по 
городу, в музей усадьбу Веневитинова и по достопримечатель-
ным местам Рамонского района.  В первый день пребывания в 
Воронеже москвичи возложили цветы к мемориальной доске 
основателя общественной организации Виталия Ивановича 
Воротникова, который ушёл из жизни год назад. Подробности 
– в одном из ближайших выпусков «Коммуны».

Мягкий климат для инвесторов
Региональный Совет промышленников и предпринимате-

лей уделяет повышенное внимание  муниципальным образова-
ниям Воронежской области с низким уровнем экономического 
развития. На очередном заседании Совета выступили руко-
водители Кантемировского, Терновского, Петропавловского 
и Репьёвского районов  - они рассказали об  инвестиционных 
возможностях  своих территорий. «Мы готовы создать в этих 
районах беспрецедентно мягкий инвестиционный климат и 
привлечь собственные средства для их развития», - заявил  
при этом вице-губернатор Александр Гусев.  

Навеки в памяти народной
В Панинском районе открыли четыре мемориальные 

доски в  память о   героических  земляках. В селе Криуша 
торжественная церемония с участием главы райадминистра-
ции Николая Щеглова и председателя райсовета ветеранов 
Веры Антиповой проходила у  здания местной школы, где 
учился полный кавалер ордена Славы И.И. Белозерский.  
Остальные мемориальные   доски  тоже установлены на фа-
садах школ – Ивановской, Панинской и Чернавской.  Такая 
почесть оказана  Героям Советского Союза:  К.И. Ковтуну, 
погибшему в Испании в 1936 году, фронтовику Н.И. Бевзу и  
лётчику Ю.И. Чурилову, удостоенному в 1984 году высокого 
звания – за «мужество и отвагу, проявленные при выполнении 
воинского долга».

Качество превыше всего
Воронежская фирма «Ангстрем» стала  дипломантом  про-

граммы «Российское качество».  Кроме того, Всероссийская 
организация качества, Торгово-промышленная  палата РФ и 
программа «Покупайте российское» назвали новыми лауреата-
ми конкурса «Российский лидер качества» ряд  руководителей 
Воронежского механического завода - филиала  ГКНПЦ имени  
М.В. Хруничева.

Яркая «Радуга» в Болгарии
В болгарском городе Сливене - побратиме Воронежа – про-

шёл Международный фольклорный танцевальный фестиваль 
«Дружба без границ». На нём с большим успехом выступил 
ансамбль народного танца «Радуга» Воронежского городско-
го Дворца культуры. По правилам фестиваля один и тот же 
коллектив может принимать в нём участие лишь раз в три 
года, однако мэр Кольо Милев лично пригласил «Радугу» на 
фестиваль -2014. 

Электричкой – быстрее и дешевле
С учётом пожеланий населения продлён маршрут первой 

в Воронеже городской электрички: теперь она отправляется 
ежедневно не со станции Подклетное, а со станции Латная 
(в 6 часов 33 минуты). Благодаря этому  в утренний час пик 
население может добраться в Воронеж меньше, чем за час; в 
автобусе  такая поездка занимает около полутора часов. Стои-
мость поездки от начальной станции – всего 36 рублей, а от 
Семилук – и вовсе 12.  

Сообщения подготовили  
Валерий КазаНоВ, Николай СтаРых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
слабый; температура +23…+28.

9 июня по области – переменная облачность,  без 
осадков; ветер переменного направления, слабый; 
температура ночью +11…+16, днём +24…+29.

10 июня по области – переменная облачность,  
без осадков; ветер переменного направления, 
слабый; температура ночью +12…+17, днём 
+25…+30.

ВАлютА
(Центральный 
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Жара отступила

за коррупцию – до 15 лет
Глава комитета Госдумы по безопасности и противодействию 

коррупции Ирина Яровая внесла на рассмотрение палаты за-
конопроект, усиливающий ответственность за коррупционные 
преступления и хищения бюджетных средств, который в том 
числе вводит понятие «коррупционного преступления», сооб-
щает РИА «Новости». Изменения вносятся в Уголовный (УК) 
и Уголовно-процессуальный кодексы (УПК), а также в закон 
о соответствии расходов лиц, замещающих государственные 
должности. По словам Яровой, всего предлагается отнести 
к коррупционным преступлениям 46 составов. Максимальное 
наказание — от 8 до 15 лет лишения свободы. 

Всевидящее око
Директор национальной разведки США Джеймс Клэппер 

подтвердил, что американские спецслужбы собирают персо-
нальные данные только тех сетевых пользователей, которые 
не являются гражданами страны и проживают за рубежом, 
передало в пятницу агентство Рейтер. Газета Washington 
Post сообщила, что Агентство национальной безопасности 
и Федеральное бюро расследований США имеют прямой до-
ступ к центральным серверам ведущих интернет-компаний — 
Microsoft, Yahoo, Google, Facebook, PalTalk, AOL, Skype, 
YouTube, Apple — в рамках особо секретной программы PRISM. 
Ранее о том, что программа PRISM касается исключительно 
иностранцев, проживающих за пределами страны, сообщил 
источник в Белом доме.
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Анастасия БЫрКА

Как сообщает Воронеж-
ский центр по гидрометео-
рологии и мониторингу 
окружающей среды, такая 
температура – норма для 
этого месяца. Что до осадков, 
то месячное их количество 
предполагается примерно 50 
миллиметров, или 85 процен-
тов июньской нормы, в отли-
чие от мая, когда выпало 120 
процентов месячной нормы 
осадков, преимущественно в 
конце месяца.

Сухой май уже сказался 

на будущем урожае. Жара, 
господствовавшая в Воронеж-
ской области большую часть 
месяца, привела к осушению 
верхних слоёв почвы и нега-
тивно повлияла на рост сель-
скохозяйственных культур. 
Эксперты-гидрометеорологи 
информируют, что слабо раз-
вивалась вторичная корневая 
система растений. Не лучшим 
образом сказалась сухость по-
чвы и на прорастании семян 
и появлении всходов тех-
нических и поздних яровых 
культур. Прежде всего это 
коснулось южных районов.

ожидается, что в июне средняя месячная темпе-
ратура воздуха в регионе будет 18-20 градусов 
Цельсия.

ВАСО идёт на взлёт
Экономика | Воронежский авиазавод увеличивает производство, численность основных рабочих предприятия достигнет  
трёх с половиной тысяч человек, а средняя зарплата – 30 тысяч рублей
Приезд в Воронеж президента  оао «объединённая 
авиастроительная корпорация» Михаила Погосяна 
намечался раньше, но как-то всё не складывалось. 
И вот, наконец, в четверг, 6 июня, он прилетел  в 
столицу Черноземья. Первым делом он провёл 
годовое собрание акционеров Воронежского авиа-
завода (ВаСо) и потом отправился в областное 
правительство.

Согласно Указам Президента Российской Федерации 
Владимира Путина ряд воронежцев награждён госу-
дарственными наградами.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добросо-
вестную работу орденом Дружбы награждён Юрий Николаевич 
ЧЕРНОВ – профессор государственного бюджетного образова-
тельного учреждения высшего профессионального образования 
«Воронежская государственная медицинская академия имени 
Н.Н.Бурденко».

За достигнутые трудовые успехи, многолетнюю добросовест-
ную работу и активную общественную деятельность медалью 
ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени награждён 
Вячеслав Фёдорович ТУПИКИН – генеральный директор от-
крытого акционерного общества «Научно–исследовательский 
институт полупроводникового машиностроения».

За заслуги в области машиностроения и многолетний добросо-
вестный труд почётное звание «Заслуженный машиностроитель 
Российской Федерации» присвоено Владимиру Гавриловичу 
МАХАЕВУ – начальнику отдела открытого акционерного обще-
ства «Научно–исследовательский институт полупроводникового 
машиностроения».

За заслуги в научно–педагогической деятельности, подготовке 
квалифицированных специалистов почётное звание «Заслужен-
ный работник высшей школы Российской Федерации» присвоено 
Юрию Ивановичу КАРМАЗИНУ – профессору федерального 
государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего профессионального образования «Воронежский госу-
дарственный архитектурно–строительный университет».

За заслуги в области здравоохранения и многолетнюю добросо-
вестную работу почётное звание «Заслуженный врач Российской 
Федерации» присвоено: Людмиле Григорьевне ГУДЗАЛОВОЙ 
– заведующей отделением муниципального бюджетного учреж-
дения здравоохранения «Новохопёрская центральная районная 
больница», Ольге Вадимовне ПОКРОВСКОЙ – заведующей 
отделением государственного учреждения здравоохранения 
«Воронежская областная клиническая офтальмологическая 
больница».

ПоздраВляем!

 Уважаемые социальные работники  
Воронежской области!

Примите самые добрые и искренние поздравления с профес-
сиональным праздником. Социальные работники всегда находят-
ся рядом с теми, кто нуждается в поддержке, кому необходимы 
уверенность в завтрашнем дне и простое человеческое участие. 
Доброта, милосердие, чуткость помогают вам с полной отдачей, 
добросовестно выполнять свой профессиональный долг.

В системе социальной защиты области сегодня функционирует 
более 120 учреждений. Почти 12 тысяч специалистов этой сферы 
являются связующим звеном между государством и людьми, 
которые нуждаются в особой, зачастую, ежедневной помощи. 
А таких в области около трети населения – малообеспеченные 
граждане, старики, дети, инвалиды всех возрастов.

Особое внимание уделяется детям. Нынешний год в Воронеж-
ской области объявлен Годом ребенка. Во многом благодаря вам 
наши планы по поддержке семьи, материнства и детства успешно 
воплощаются в жизнь.

Мы желаем всем работникам социальной защиты крепкого 
здоровья, счастья, добра и благополучия в семьях. Уверены, что 
и далее вашу деятельность будут отличать преданность своему 
делу, отзывчивость, душевная щедрость.

Губернатор Воронежской области а.В. ГоРдееВ

Председатель областной думы В.И. КлюЧНИКоВ 

Сегодня – день  
социального работника

Ре
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ам
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ПодПиска - 2013
В Воронежской области продолжается ПодПИСКа На ВтоРое 

ПолУГодИе 2013 г. на газету «Коммуна».

Виктор СилиН

- Я и в прошлом году была на 
книжной ярмарке, - говорит На-
талья Павленко, - и в нынешнем 
сразу же на её открытие пришла. 
И все, что хотела, – приобрела. 
Я – воспитатель, поэтому меня 
больше всего интересуют книги по 
психологии.

А вот на полках альбомы по ис-
кусству. Тут же взглядом выхваты-
ваю  увесистый темно-синий том, 
посвящённый нашему земляку 
Ивану Николаевичу Крамскому. 
Изумительное издание, надо обя-
зательно купить. Но не успеваю 
и глазом моргнуть, как книга 
оказывается в руках молодого 
человека.

- Берёте? – спрашиваю его. – 
Крамским интересуетесь?

- Давно эту монографию ис-
кал, - слышу в ответ. – Я студент 
Воронежского художественного 
училища…

Некоторые издательства приеха-
ли к нам в Воронеж уже второй раз, 
а некоторые – впервые. Из Питера 
книги привез Олег Зятенков.

- В Воронеже я побывал с 
мамой, когда мне было ещё три-
надцать лет, - говорит Олег. – И 
с тех пор у меня о вашем городе 
остались очень хорошие вос-
поминания. Мне запомнились 
благожелательные люди, какая-то 
особая теплота человеческих от-
ношений. Рад, что представилась 
возможность вновь побывать у 
вас. Тем более, на Платоновском 
фестивале.

Много детской литературы. 
Оказывается, есть и хорошие со-
временные авторы, пишущие для 
подрастающего поколения. Про-
сто их книги не увидишь в наших 
магазинах.

…Мальчишка лет шести тянул 
маму за руку:

- Ну, возьми ещё вот ту сказку 
про Кузю. Я мультик о нём смотрел, 
а книжки у меня нет.

Мама, которая держала в руках 
стопку книжек-малюток, покорно 
подошла к продавцу за сказкой 
«про Кузю».

Рай для читателя
Вчера в рамках Третьего Международного Платоновского фестиваля 

открылась книжная ярмарка

Брезентовые шатры, словно по линейке,  стрелой идут в 
направлении Покровского собора. а потом расходятся по-
лукругом. Какой здесь только литературы нет: яркая, кра-
сочная - детская, классика и современность, альбомы по 
искусству, книги по философии и социологии…

Продолжение темы – на 3-й странице

За книгами – по-прежнему очереди.

Стихи от поэтессы  
Веры Павловой.
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Тамара ГАШИМОВА
Кантемировский район

Елена ШЕстопалова, 
руководитель отдела культуры: 

- В июне мы планируем завершить 
реконструкцию районного Дома 
культуры. Сейчас заканчивается 
отделка помещений, благоустраи-
вается прилегающая территория, 
устанавливается оборудование. С 
начала года в районе проведено 
много культурных мероприятий. 
Среди них районные фестивали 
«Молодёжная весна», «Играй, гар-
монь, звени, частушка», фестиваль 
патриотической песни «Краповые 
береты». Наши творческие коллек-
тивы приняли участие в празднова-
нии Всеукраинского дня работников 
культуры и мастеров народного ис-
кусства в Новопскове, а перед этим 
украинские коллеги приезжали на 
Всероссийский день работников 
культуры. Вокальный ансамбль 
«Провинция» при РДК стал лауреа-
том XIV межрегионального фести-
валя военно-патриотической песни 
«Салют, Победа!» в Рязани, хорео-
графический ансамбль «Мгновение» 
Митрофановской детской школы 
искусств занял четвёртое место в VI 
Всероссийском фестивале-конкурсе 
хореографического искусства «Ку-
бок Черноземья» в номинации «На-
родный танец», Диана Шовгорян из 
Кантемировской ДШИ получила 
звание лауреата третьей степени в 
межзональном конкурсе исполни-
телей на народных инструментах 
«Юные таланты». У нас появились 
хоровые коллективы муниципаль-
ных служащих, работников МВД, во-
кальный ансамбль районной больни-
цы «Околица». Впереди - районный 
фестиваль «Битва хоров», конкурс 
«Две звезды», десятый фестиваль 
российско-украинской дружбы «В 
семье единой».

андрей МатяШов,  
и.о. руководителя отдела  
по физической культуре, спорту  
и туризму:

- Мы начали реализацию програм-
мы «Развитие физической культуры 
и спорта в Кантемировском муни-
ципальном районе на 2013-2016 
годы» и долгосрочной муниципаль-
ной программы «Развитие детско-
юношеского футбола на территории 
Кантемировского муниципального 
района на 2013-2015 годы». С на-
чала этого года нам удалось укре-
пить материально-техническую 
базу Детско-юношеской спортивной 
школы и Центра физической и спор-
тивной подготовки. В течение года 
должны построить три многофунк-
циональные спортивные площадки 
в сёлах Титаревка, Митрофановка 
и Новобелая. В нашем районе куль-
тивируется девять видов спорта. 
В марте на чемпионате области по 
гиревому спорту первое место занял 
Константин Тощенко, тренирует его 
Александр Новохатько. В феврале 
на первенстве области по ашихара-
каратэ заняли первое общекоманд-
ное место. На первенстве России 
в апреле заняли три первых места, 
три вторых и одно третье. Данный 
турнир был отборочным на между-
народные соревнования в следующем 
учебном году - первенство мира в 
Румынии и первенство Европы в 

Венгрии. В мае в Воронеже прошёл 
открытый Кубок Воронежской об-
ласти по ашихара-каратэ «Первый 
шаг» памяти И.В.Иванова. И здесь 
кантемировские каратисты завоева-
ли три золотых, одну серебряную 
и три бронзовых медали. Первые 
места в своих возрастных и весовых 
категориях заняли Иван Крицкий, 
Антон Сергеев и Алексей Петренко, 
второе место досталось Ярославу 
Пикалову, третьи – Семёну Голова-
хину, Данилу Лейба и Егору Пепенко. 
По накалу страстей этот турнир был 
сравним с мировым чемпионатом. 
Многие маленькие бойцы даже плача 
продолжали сражаться и не отказыва-
лись от боя. Тренирует ребят мастер 
спорта Сергей Азаров. 

Есть достижения и в тяжёлой атле-
тике благодаря тренерам Александру 
и Владимиру Слюсаревым. В между-
народном турнире по мини-футболу 
среди юношеских команд 2002-2003 
года рождения в Курске кантемиров-
ские футболисты под руководством 
тренера Сергея Хорта заняли второе 
командное место.

Юрий Горбанёв, руководитель  
отдела по образованию:

- Пять учебных заведений – Кан-
темировский лицей, Охрозаводская, 
Митрофановская, Новомарковская 
и Кантемировская средняя школа 
№2 – стали победителями областного 
конкурса «Школа–лидер образова-
ния Воронежской области». Они по-
лучили на своё развитие от полутора 
до трёх миллионов рублей. Кроме 
этого им присвоен статус региональ-
ных инновационных площадок. 

Вот уже 19 лет подряд администра-
ция района выплачивает отличникам 
учёбы стипендию. Нынче её получат 
50 старшеклассников. Выпускники 
Кантемировского лицея и Митрофа-
новской школы Наталья Савченко 
и Константин Тощенко удостоены 
стипендии правительства Воронеж-
ской области.

В этом учебном году на базе Кан-
темировского лицея организован 
Центр независимой оценки индиви-
дуальных достижений обучающихся 
и педагогов. Здесь проводятся итого-
вые экзамены для учеников девятых 
и одиннадцатых классов, аттестация 
и переподготовка педагогических 
работников района. Также Центр стал 
пилотным учреждением по внедре-
нию Федерального государственного 
образовательного стандарта основ-
ного общего и среднего (полного) 
общего образования. К слову, пяти-
классники Кантемировского лицея 
весь учебный год учились по новым 
стандартам. 

Летом в районе будут работать 
29 пришкольных лагерей. В лагере 
«Кантемировец» за три смены смо-
гут отдохнуть 405 детей. Также на 
его базе будут работать спортивные 
лагери «Витязь» и «Олимп», пройдут 
районные соревнования. 

 Творческое развитие детей не-
возможно без дополнительного 
образования в кружках и студиях. 
В период с января по май 2013 года 
около 350 учащихся образовательных 
учреждений района приняли участие 
более чем в десяти конкурсах и вос-
питательных мероприятиях экологи-
ческой, патриотической и общекуль-
турной направленности районного, 
областного и российского уровней. 
Проект Кантемировского лицея «Ге-

роям забвения нет» победил в XIII 
областном конкурсе социальных про-
ектов в рамках Всероссийской акции 
«Я – гражданин России» в номина-
ции «Молодежная проблематика» 
и будет представлять Воронежскую 
область в финале Всероссийской ак-
ции, который пройдет в Федеральном 
детском центре «Смена» в Анапе с 30 
июля по 12 августа 2013 года.

Зоя ЕМЕльянЕнко,  
главный врач бУЗ во  
«кантемировская Црб»:

- По программе модернизации 
здравоохранения Воронежской об-
ласти на 2011-2012 годы на ремонт 
ЛПУ района поступило 14810 тысяч 
рублей. За это время мы получили 
97 единиц оборудования, включая 
оборудование на три офиса вра-
ча общей практики, лабораторно-
диагностическое, оборудование для 
обследования новорожденных, нар-
козный аппарат, 10 единиц системы 
Глонасс, три санитарных автомобиля, 
оборудование для электронной реги-
стратуры. С начала этого года в район 
поступили ещё две санмашины, УЗИ- 
аппарат экспертного класса, открытая 
реанимационная система для детей 
и пять микролабов для врачебных 
амбулаторий, где отсутствуют лабо-
ранты. Работать на этих приборах 
смогут врачи общей практики и их 
медицинские сестры. За три года 
на приобретение оборудования по 
Программе выделено 12202 тысячи 
рублей. Это позволило значительно 
улучшить качество оказания меди-
цинской помощи. 

 В течение нескольких лет ад-
министрация района и ЦРБ под-
нимают вопрос строительства или 
реконструкции Митрофановской 
участковой больницы. В 2011 году 
губернатор Воронежской области 
Алексей Гордеев поддержал данное 
строительство. Основной проблемой 
который год подряд остаётся нехватка 
кадров. Укомплектованность врачами 
составляет 53 процента.

александр прищЕпин,  
начальник отдела развития  
сельских территорий:

- Пахотная площадь земель района 
составляет 139613 га. Вся пашня об-
рабатывается. В структуре посевных 
площадей зерновая группа занимает 
почти 52 процента пашни, подсолнеч-
ник – 14 процентов, столько же отво-
дится под пары. В хозяйствах района 
всё активнее вводят в севооборот но-
вые культуры: лен, нут, рапс, горчицу. 
Ежегодно увеличиваем площади под 
зерновую кукурузу. В 2013 году она 
заняла 12 тысяч гектаров. Орошение 
проводится на 1259 гектарах. После 
уборки урожая и заготовки кормов 
для общественного поголовья пла-

нируем посеять озимые не менее 40 
тысяч гектаров и подготовить зябь 
на 100 процентов.

Большое внимание администра-
ция района уделяет развитию жи-
вотноводства. Причём приоритетным 
направлением развития отрасли 
является именно племенное живот-
новодство. Сейчас наибольшее коли-
чество поголовья КРС находится на 
фермах ЦЧ АПК «Агроуправления 
Юг» - 5300 голов, ООО СХП «Но-
вомарковское» – 1538 голов, в Кан-
темировском филиале ООО «RАV 
молокопродукт» – 1962 головы. Во 
всех этих подразделениях работают 
инвесторы.

В ООО СХП «Новомарковское» 
идёт строительство комплекса на 
2000 голов молочного стада, его завоз 
из Франции начнётся в первой декаде 
июня 2013 года. В ООО ММК «Ин-
терАгро» запланировано возведение 
молочного комплекса на 2000 коров. 
Сюда в начале года завезли 200 голов 
мясного скота абердин-ангусской 
породы, и уже получили 165 телят. 
В планах – строительство площадки 
для разведения мясного скота в Кан-
темировском филиале ООО «RАV 
молокопродукт» на 2000 голов. 

Самостоятельные сельхозпредпри-
ятия также занимаются реконструк-
цией и модернизацией животновод-
ческих ферм. В СХП «Буревестник», 
СХА «Рассвет» и в одном из крупных 
КФХ Валерия Кубрака усовершен-
ствована система водопоения, стой-
лового содержания, установлены мо-
локопроводы и танки по охлаждению 
молока. Соответственно, качество 
молока повысилось, а значит, и его 
цена, но самое важное – улучшились 
условия труда мастеров машинного 
доения, причём без сокращения рабо-
чих мест. Всего за четыре месяца 2013 
года сельхозпредприятиями Канте-
мировского района произведено 4853 
тонны молока, что составляет 102 про-
цента к предыдущему периоду 2012 
года. Производство мяса выполнено 
на 107 процентов к 2012 году, получена 
341 тонна. 

Геннадий ГончарУк-
иванов, заместитель главы 
администрации кантемировского 
муниципального района  
по производству:

- Одним из приоритетных направ-
лений для органов местного само-
управления является водоснабжение. 
В областную целевую программу 
«Чистая вода» уже вошло Митрофа-
новское сельское поселение. Полная 
стоимость реконструкции водопрово-
да составит 73,3 миллиона рублей. В 
этом году основное финансирование 
со всех уровней бюджета составит 
более трёх миллионов рублей. В 2013 
и 2014 годах будет построено 10 кило-
метров новых водопроводных сетей, 
установлена модульная станция 
водоочистки и умягчения, проведена 
реконструкция водозабора, смон-
тирована автоматическая система 
регулирования подачи воды.

Подготовкой необходимых доку-
ментов по реконструкции водопровод-
ных сетей занимаются Смаглеевское 
и Михайловское сельские и Кан-
темировское городское поселения. 
В райцентре предстоит произвести 
очистку части скважин, а также при-
обрести и смонтировать оборудование 
для очистки воды, в том числе и от 
нитратов, в Северном микрорайоне. 
Для обеспечения качественной во-
дой будет проложен один километр 
нового водопровода от скважины, рас-
положенной на улице Полубоярова, 
до улицы Розы Люксембург.

Не меньше внимания уделяется 
пожарной безопасности. В мае про-
шлого года открылась пожарная 
часть в Титаревке, летом отряд добро-
вольной пожарной охраны появился 
в хуторе Солёном Пасековского 
сельского поселения. Уже работает 
в штатном режиме пожарная часть 
в Писаревке. В этом году начнётся 
строительство пожарного депо в при-
граничном селе Бондарево. 

Одной из самых востребованных 
стала губернаторская программа по 
восстановлению сельских дорог. 

«Всем миром  
можно решить любую задачу»
Ответственность власти | В Кантемировском районе любую проблему привыкли решать сообща.  
Будь то строительство сельской дороги или ремонт водопровода. Выигрывает от этого прежде всего простой народ 
Кантемировский район – самый крупный в Воронежской области. Почти триста километров 
отделяет его от областного центра. Он граничит с Ростовской областью России и Луганской 
областью Украины. Живут здесь около сорока тысяч человек, причём две трети из них - в 
сёлах. Их трудолюбию и оптимизму можно только удивляться. За всё лето здесь может не 
выпасть ни капли дождя, горячие и сухие юго-восточные ветры иссушают плодородную 
землю и всё живое на ней. Но, несмотря на это, здесь нет ни одного заброшенного клочка 
пашни. Большая её часть расположена на склонах оврагов и вдоль балок. Но и на такой 
кантемировцы научились получать хорошие урожаи, разводят племенной скот, строят 
животноводческие комплексы. Они умудряются своими силами, не дожидаясь помощи со 
стороны, ремонтировать сельские дороги, поддерживать в хорошем состоянии старые и 
строить новые водопроводные сети, спортивные площадки. А самое главное – они играют 
свадьбы, рожают детишек, учат их любить свою землю и ухаживать за ней. Но, впрочем, 
лучше меня о своей жизни расскажут сами кантемировцы. Им слово. Елена Шестопалова.

Зоя Емельяненко. Александр Прищепин. Геннадий Гончарук-Иванов. Владимир Покусаев.

Андрей Матяшов. Юрий Горбанёв.

и подвёл итог разговора о нынешнем дне  
глава администрации кантемировского муниципального района  
владимир покУсаЕв:

- Реализация программы социально-экономического развития района по-
зволила нам сохранить 153 рабочих места, закупить сельхозтехнику, ввести в 
эксплуатацию два молокопровода и четыре ангара для хранения зерна. Почти 
15 миллионов рублей, что выше плана в полтора раза, выделили на улучшение 
жилищных условий селян и обеспечение жильём молодых специалистов и 
молодых семей. Уделили внимание наведению порядка и благоустройству 
кладбищ. 

Анализ работы в прошлом году показал, что, несмотря на сложности, 
многие главы поселений все усилия направляют на улучшение жизни на-
селения. Так, впереди всех оказались Титаревское, Бугаевское и Таловское 
сельские поселения. Им по решению губернатора Воронежской области 
выделены деньги на приобретение автотранспорта. В целом же развитие 
района зависит от взаимоотношений между хозяйствующими субъектами, 
инвесторами, сплочённой работы районной и сельских администраций, от 
поддержки населения. Всем миром можно решить любую задачу.

сОциАльНый вОпрОс

Сергей ЗАХАРОВ

По информации областного правительства, все работы 
по реконструкции трассы М-4 «Дон» идут согласно гра-
фику и выполняются в полном объёме.

 В ходе рабочего визита, который на прошлой неделе 
совершил в наш регион советник Президента РФ Игорь 
Левитин, губернатор Алексей Гордеев уточнил сроки сдачи 
объектов.

- В октябре участок трассы в объезд Воронежа будет 
сдан под ключ. В конце этого года начнутся работы по 
строительству дороги в обход Новой Усмани с выходом 
на Рогачёвку. Объём инвестиций составит около 20 мил-
лиардов рублей.

 В отношении ускорения рекон-
струкции международного аэропор-
та «Воронеж» есть соответствующее 
поручение главы государства.

В настоящее время заканчивает-
ся строительство перрона. Однако 
целевые средства на продолжение 
работ предусмотрены лишь с 2016 
года. В связи с этим Алексей Гордеев 
обратился к Президенту с просьбой 
перенести финансирование на те-
кущий год. Сейчас данный вопрос 
прорабатывается в Правительстве 
РФ. 

Решение о  реконструкции 
взлетно-посадочной полосы было 
принято четыре года назад, и два года назад она была 
введена в строй.

– Но для нас было важно продолжение реконструкции, 
– отметил Алексей Гордеев на совещании с участием Игоря 
Левитина. – Надо, чтобы были сделаны рулежные дорож-
ки и перрон, что позволит принимать более современные 
самолёты – крупные и комфортабельные.

Губернатор также критически оценил действия соб-
ственников объекта гражданской авиации, которые не уде-
ляют должного внимания вопросам развития аэровокзала 
и аэропорта «Воронеж»:

– Мы вновь можем поставить вопрос так: не можете 
содержать аэропорт - продайте его надёжным инвесторам, 
которые будут перспективно заниматься этим важнейшим 
инфраструктурным объектом.

По словам Алексея Гордеева, ход реконструкции 
аэропорта и впредь не останется без внимания областно-
го правительства, а Игорь Левитин выразил намерение 
приехать в Воронеж в сентябре, поскольку действительно 
существуют проблемные моменты во взаимодействии вла-
дельца аэропорта, заказчика и подрядчика работ. Кстати, 
на означенном совещании были даны конкретные поруче-
ния и поставлены поэтапные сроки решения стоящих на 
нынешнем этапе задач.

Дороги дальней 
стрела…
В каком состоянии находится 
строительство объездных участков трассы 
«Дон» и реконструкция международного 
аэропорта «Воронеж»? 

Марина УСОВА

Если данное предложение, озвученное в Интернете 
директором департамента названного министерства Ната-
льей Ларионовой, не получит поддержки в Правительстве 
и Госдуме, малому бизнесу придётся платить с 1 января 
2014 года во внебюджетные фонды 30 процентов, а с на-
чала следующего года – уже 34 процента от зарплаты своих 
работников. Коснётся это 140 тысяч субъектов малого 
предпринимательства.

- Минрегион – это, конечно, 
не Президент, который не так 
давно заявил, что думать о сохра-
нении ставок можно, но следует 
учитывать сбалансированность 
бюджета, - говорит председатель 
Воронежской общественной орга-
низации «Объединение предпри-
нимателей» Татьяна Гончарова. 
– Тем не менее появилась надежда на то, что общее 
количество малых предприятий если не вырастет, то 
хотя бы сохранится.

В объединении «ОПОРА России» тоже поддерживают 
министерскую инициативу, поскольку задача государ-
ства - находить баланс между интересами бюджета и 
интересами тех, кто его наполняет. К примеру, потеря в 
этом году шести с лишним тысяч налогоплательщиков-
предпринимателей и фермеров – это ощутимый удар по 
региональному бюджету.

 Кстати, общественное мнение вряд ли обращает внима-
ние на этот момент. Увы, у многих обывателей сложилось 
мнение, что люди бизнеса деньги лопатой гребут, а не 
обеспечивают своё существование и играют важную со-
циальную роль.

Надо ставки  
сохранить!
В Воронежской области владельцы малого бизнеса, 
работающего в социальной и производственной 
сфере, не могли не обратить внимание на 
предложение Минрегиона РФ: сохранить на 
длительный период действующие ставки страховых 
взносов в размере 20 процентов.

ОбщеСТВеннОе МненИе
Как вы относитесь к тому, что в Воронежской области 

из-за роста страховых платежей количество 
предпринимателей и фермеров в 2013 году 
сократилось более чем на шесть тысяч?

11,7% - отрицательно

17,9% - скорее отрицательно

23,5% - мне всё равно

17,3% - скорее положительно

14,3% - положительно

15,3% - затрудняюсь ответить
Опрос проведён в воронеже  

Независимой социологической службой «ваше мнение!».

иНициАтивА

Появилась 
надежда на то, 

что общее количество 
малых предприятий 
если не вырастет, то 
хотя бы сохранится.

Реконструкция 
Воронежского 

аэропорта находится 
под контролем 
Президента РФ. 
Важно, чтобы 
«воздушные 
ворота страны» 
были распахнуты 
для современных 
самолётов.

письМa в «КОММУНУ»

В клубах неизвестности
Напомню, что три четверти 

общего объема загрязнения ат-
мосферного воздуха составляют 
выбросы автотранспорта. Эта 
проблема актуальна как для Рос-
сии в целом, так и конкретно – 
для нашего региона. Не случайно 
её обсуждали и на федеральном, 
и на областном уровне. В част-
ности, речь об этом шла на со-
вещании, которое провёл в Сочи 
Президент России Владимир 
Путин. Но многие думают, что это 
в основном проблема крупных 
городов. Но это далеко не так!

Не первый год жители улицы 
Калинина села Нижняя Байгора 
Верхнехавского района жалу-
ются на то, что каждое лето им 
приходится жить в облаках 
пыли и грохота от «КАМАЗов» 

с прицепами. Большегрузные 
машины курсируют с раннего 
утра до поздней ночи по ухабам 
дороги, пролегающей посреди 
села рядом с их домами. 

Вся эта многотонная техника 
принадлежит компании, кото-
рая обрабатывает земельные 
площади села Нижняя Байгора 
и имеет здесь же одну из своих 
перевалочных баз.

Асфальтовое покрытие ули-
цы Калинина, сделанное ещё в 
советские годы, теперь разби-
то  до основания. Оно ни разу 
не ремонтировалось, хотя на-
грузка на дорогу значительно 
увеличилась, так как основная 
хозяйственная база компании 
расположена в соседней области, 
и все перевозки осуществля-

ются через улицу Калинина.
При этом сельчане говорят, 

что найти работу в этой компа-
нии почти невозможно – тру-
доустроились только единицы 
местных жителей. А вот пыли, 
шума и выхлопных газов от 
многочисленной техники хвата-
ет с лихвой. Выстиранное бельё 
даже на задних дворах вывесить 
невозможно. Общее мнение жи-
телей улицы Калинина: запре-
тить проезд большегрузного 
автотранспорта, пока не будет 
капитально отремонтирована до-
рога. Вопрос в том, кто же должен 
ремонт сделать? 

Михаил БОБРЕШОВ,  
помощник депутата областной 

думы Василия Шипилова.
Верхнехавский район.

По зову души
Уважаемая редакция газеты «Комму-

на»! 
Хочу рассказать о моём земляке, креп-

ком хозяйственнике и просто хорошем 
человеке -  руководителе «КФХ Князева 
А.В.» Александре Викторовиче Князеве. 
О его профессиональных талантах, уме-
нии грамотно и на высоком уровне вести 
хозяйство известно не только в нашем 
Хохольском районе, но и  далеко за его 
пределами.  

Таков он не только в своих произ-
водственных заботах. За Александром 
Викторовичем закрепилась слава чело-
века неравнодушного, готового не «ради 
галочки», а, как говорится, по зову души 
помогать своей малой родине, людям, ко-
торые находятся рядом. При его поддерж-
ке в районе происходит множество добрых 
и полезных дел: оказывается помощь 
школам и детским садам, детям-сиротам 
и ветеранам войны и труда. Ни к одной 

из многочисленных просьб жителей Хо-
хольского района  наш земляк – депутат 
областной думы – не подошёл формально 
и казённо. На каждое обращение реагиру-
ет по-человечески тепло и с пониманием. 
Изыскивает возможности помочь, уделяет 
внимание, хлопочет. Душевная культура 
Александра Князева проявляется в ис-
кренней заботе об инвалидах, болящих 
и малоимущих. Всячески поддерживает 
Александр Викторович и культурную 
жизнь района: выделяет финансовую по-
мощь для участников творческих коллек-
тивов, помогает ветеранам с подпиской на 
газету «Коммуна». Благодарить за челове-
ческое участие всегда легко и приятно. От 
имени ветеранов района, от постоянных 
подписчиков «Коммуны»  - огромное 
спасибо Александру Викторовичу! 

 С уважением, Людмила ПОЛякОВа,  
ветеран педагогического труда. 



cправка «коммуны»
Во исполнение постановления администрации городского 

округа город Воронеж от 30.05.2013 № 476 «О присуждении 
премии главы городского округа город Воронеж в области 
охраны окружающей среды в 2013 году» лауреатами премии 
в шести номинациях стали:

- генеральный директор ООО «Воронежвторма» Николай 
Белов в номинации «За рациональное природопользование»; 

- доктор биологических наук, профессор ГБОУ ВПО 
«Воронежская государственная лесотехническая академия» 
Юрий Арефьев в номинации «За научную деятельность при-
родоохранного значения»; 

-  редактор телекомпании РЕН ТВ-Воронеж Михаил 
Петров в номинации «За просветительскую деятельность в 
области охраны окружающей среды» за высокопрофессио-
нальный и актуальный цикл программ «На самом деле»;

- директор ООО «Творческое объединение «Альбом» 
Владимир Елецких в номинации «За просветительскую 
деятельность в области охраны окружающей среды» за вы-
сокопрофессиональный и актуальный цикл фоторепортажей 
«Среда обитания»; 

- исполнительный директор Воронежской региональной 
общественной организации «Центр экологической по-
литики» Анна Воронина в номинации «За экологическую 
пропаганду»; 

- кандидат медицинских наук, доцент кафедры общей 
гигиены ГБОУ ВПО «Воронежская государственная меди-
цинская академия имени Н.Н. Бурденко» Татьяна Фертикова 
в номинации «За личный вклад в дело охраны окружающей 
среды»; 

- директор МБОУ «СОШ № 40» Николай Голубинцев в 
номинации «За эффективное формирование экологической 
культуры среди подрастающего поколения». 

Лауреаты городской премии 2013 года в области 
охраны окружающей среды вместе с и.о.мэра  
Геннадием Чернушкиным.

мегаполис

Жить в согласии 
с природой

андрей петров

Открывая мероприятие, руководитель городского 
управления экологии Юрий Яковлев отметил, что охра-
ну окружающей среды невозможно обеспечить усилия-
ми одних только специалистов – экологов, управленцев, 
юристов, законодателей.

Для эффективного достижения цели – повышения 
экологической безопасности – необходимо активное 
участие всех людей вне зависимости от их социального 
или культурного статуса. Как раз вовлечению различ-
ных слоев население в эту работу и служит премия 
главы Воронежа, которая вручается ежегодно в шести 
номинациях, которые касаются всех направлений дея-
тельности, начиная научными изысканиями, заканчивая 
просвещением и пропагандой.

– Важно не столько то, как мы живем сегодня, сколько 
то, что оставим нашим потомкам. Если жить по принци-
пу – «после нас хоть потоп»: пришел в лес или на пляж, 
оставил после себя мусор, то за это нам потом спасибо ни-
кто не скажет. У нас с вами достаточно зеленый город, но 
хочется, чтобы это не было утрачено, наоборот, надо, чтобы 
Воронеж становился еще лучше. Этого удастся добить-

ся, только если мы объединим 
усилия всех заинтересованных 
людей, – подчеркнул Геннадий 
Чернушкин.

И.о. мэра Воронежа вручил 
победителям (см. справку) 
дипломы лауреата и денежные 
премии.

 – Ежедневная рутинная работа управления эко-
логии, несомненно, важна, но еще более важно то, что 
делаете вы – неравнодушные люди – в своей реальной 
жизни. Спасибо вам большое! – обратился к собрав-
шимся Геннадий Чернушкин.

Следует отметить, что в этом году на торжественном 
приеме присутствовали не только именитые – «взрос-
лые» – экологи, но и ученики городских школ. Дело в 
том, что управление экологии для формирования актив-
ной позиции в решении проблем охраны окружающей 
среды и повышения уровня экологической культуры в 
первую очередь у подрастающего поколения, старается 
использовать различные формы и методы работы, в 
частности – проведение городских конкурсов среди 
общеобразовательных учреждений.

Так,  в рамках Года охраны окружающей среды среди 
школьников проведен конкурс на лучший экологи-
ческий постер. В нем приняли активное участие 23 
учреждения. На конкурс было представлено 68 работ, 
каждая из которых несет определенный смысл и вы-
ражает индивидуальный подход к проблеме охраны 
окружающей среды.

За активную гражданскую позицию в деле решения 
экологических задач городского округа город Воронеж 
и победу в городском конкурсе «Лучший экологический 
постер», посвященном Году охраны окружающей среды 
в Российской Федерации, Геннадий Викторович награ-
дил благодарственными письмами и подарками шесть 
учеников и их учителей.

– Мне очень приятно, что здесь присутствует под-
растающее поколение, потому что у них другое вос-
приятие. И если мы воспитаем у детей в раннем возрасте 
правильное отношение к природе, то они вырастут, и 
сами сделают правильно, и сверстникам подскажут. 
А из лучших рисунков мы потом сделаем социальную 
рекламу и повесим по городу, – отметил и.о. мэра.

В администрации Воронежа прошёл торжествен-
ный приём, посвящённый чествованию как при-
знанных экологов города, так и представителей 
подрастающего поколения, которые осознают 
проблемы охраны окружающей среды и активно 
участвуют в их решении.

Дневник межДунароДного платоновского фестиваля

виталий Черников 
фото автора

Насколько его персонажи 
равны реальным Платонову 
и его жене Марии? Кажется, 
режиссёр Денис Хуснияров с 
актёрами Сергеем Яценюком 
и Марией Зиминой  не ставили 
главной задачей воспроизведе-
ние с документальной точно-
стью нюансов их отношений. 
Перед нами – двое не способ-
ных жить друг без друга людей. 
Один из них – гений, а вторая – 
обычная женщина, которая не 
слишком понимает его. Нахо-
дясь в разлуке, они шлют друг 
другу письма – полные страсти, 
нежности и упрёков.  Он пишет 
ей о том, как разговаривал во 
сне со своим персонажем и 
через день умертвил его. Как 
пережил ужас: проснувшись 
ночью, увидел за столом само-
го себя, что-то пишущего. По-
рой гений кажется эгоистом: 
он не замечает, как страстное 

признание в любви прерывает 
фразой «Препровождаю при 
сём сорок стихотворений», за 
которой следует инструкция, 
каким должен быть его сбор-
ник. Женщина пытается гово-
рить о своём, но они не слышат 
друг друга. 

«Платонов. Живя главной 
жизнью» - о том, как гений 
мучительно выбирает между 
бытом и творчеством, сам тол-
ком не осознавая, насколько то 
и другое взаимосвязано. Писа-
тель жёстким тоном объясняет 
жене, увидевшей в новой его 
повести намёки на их жизнь: 
«Кирпичников - это не я».  
Он искренне верит в это. Но 
женская логика в чём-то ближе 
к истине, чем логика гения, 
творящего шедевры где-то в 
Тамбове, в полном одиночестве 
(возможно, именно одиноче-
ство и рождает шедевры). 

Где-то в середине письма 
писатель вместе с любимой 
женщиной вдруг провалится 

в собственный рассказ. Она 
превратится в Фро, он станет 
преследуемым ею на танцах 
работягой. «Он даже хотел ухи-
триться осторожно погладить её 
голову, но побоялся публичной 
огласки. Кроме того, в публике 
находилась его сговоренная 
невеста, которая могла ему сде-
лать потом увечье за близость с 
этой Фро. Диспетчер поэтому 
слегка отпрянул от женщины 
ради приличия, но Фро опять 
прилегла к его груди, к его гал-
стуку, и галстук сдвинулся под 
тяжестью ее головы в сторону, 
а в сорочке образовалась ши-
ринка с голым телом. В страхе 
и неудобстве диспетчер продол-
жал танец, ожидая, когда музы-
ка кончит играть. Но музыка 
играла всё более взволнованно 
и энергично, и женщина не от-
ставала от своего обнимающего 
её друга. Он почувствовал, что 
по его груди, оголившейся 
под галстуком, пробираются 
щекочущие капли влаги там, 
где растут у него мужествен-
ные волосы». Авторы «Живя 
главной жизнью», конечно, по-
нимают, какой накал страстей в 
душах этих двоих прячет автор 
за ироническим тоном и что 
творилось в его душе, когда он 
это писал. 

«Мы живём в то время, ког-
да пол пожирается мыслью. 

Страсть, тёмная и прекрасная, 
изгоняется из жизни сознани-
ем… Буржуазия и пол сделали 
своё дело жизни – их надо 
уничтожить. Пусть прошлое не 
висит кандалами на быстрых 
ногах вперёд уходящего… Наша 
общая задача – подавить в своей 
крови древние горячие голоса 
страсти, освободить себя и ро-
дить в себе новую душу – пла-
менную победившую мысль. 
Пусть не женщина-пол со своею 
красотою-обманом, а мысль бу-
дет невестою человеку», - фанта-

зировал юный Платонов. А по-
том в его жизнь пришла любовь, 
и ультрареволюционные теории 
дали трещину. Но тема осталась 
заветной. Итогом мучительных 
раздумий станет ехидный «Ан-
тисексус» о якобы придуманном 
американцами средстве, при-
званном регулировать половую 
жизнь. Жена, возражающая 
против этого странного текста, 
превращается в Чарли Чаплина, 
которому автор в «Антисексусе» 
передал свои новые мысли: 
«Я за фактическую близость 

людей, за их дыхание рот в рот, 
за пару глаз, глядящие в упор 
в другие глаза, за ощущение 
души при половом грубейшем 
акте, за обогащение её за счет 
другой встретившейся души. Я 
поэтому против Антисексуса. Я 
за живое, мучающееся, смешное, 
зашедшее в тупик человеческое 
существо, растратой тощих жиз-
ненных соков покупающее себе 
миг братства с иным вторичным 
существом. И ещё потому я 
против всей этой механики, что 
я всегда стоял и буду стоять за 
конкретное, жалкое, смешное, 
но живое - и обещающее стать 
могущественным». 

В спектакле есть два вари-
анта отношений мужчины и 
женщины. В первом доминиру-
ет женщина – Фро, а мужчины 
побаиваются её страсти и норо-
вят сбежать; во втором вари-
анте гвардии капитан Иванов, 
едва вырвавшись из объятий 
другой, возвращается в се-
мью и, примеряя роль самца, 
устраивает жене безобразную 
сцену ревности. 

Оба пути кажутся тупико-
выми. Писатель выбирает в фи-
нале роль ребёнка, не знающего 
плотских мук и понимающего о 
мире нечто большее, чем могут 
вообразить себе эти странные 
взрослые. 

Двое в комнате: я и гений
Для питерской Лаборатории On.Театр источником вдохновения стали письма писателя к жене 

Сергей Яценюк в спектакле  
«Платонов. Живя главной жизнью».

Мужчина появляется на сцене, надевает пиджак, 
садится, молчит. Первой заговорит женщина.  
«В последнее время ко мне часто обращаются люди 
со странной просьбой – опубликовать письма моего 
мужа», - с этих слов начинается спектакль санкт-
петербургской лаборатории On.Театр «Платонов. 
Живя главной жизнью» о любовном треугольнике  
«Он – она – литература». 

виктор СиЛин

Смуглый танцовщик, об-
лачённый в чёрный костюм 
и чёрную шляпу, выделывал 
немыслимые коленца и, в кон-
це концов, сбросил пиджак, 
а потом улёгся животом на 
сцену и начал двигать «нижним 
бюстом» влево-вправо. 

Но, что удивительно: все 
немыслимые телодвижения не 
производили отталкивающего 
впечатления, а наоборот, вы-
зывали зрительский интерес и 
даже аплодисменты.

В этом было что-то завора-
живающее: надо же так «скла-
дывать» и вновь разворачивать 
своё тело! Вот оно: невозмож-
ное – возможно. 

Гуттаперчевый мальчик. 
Красота – в безобразном.

Но вот занавес закрылся и 
через какие-то секунды вновь 
открылся. Семнадцать тан-
цовщиков сидели на стоящих 
полукругом стульях. Под ев-
рейскую мелодию сидящие рез-
ко изгибали свои тела: корпус 
вперёд, тут же резко откидыва-
ется назад. Получалась бегущая 
цепочка, последний, совершив 
свой сверхэнергичный бросок, 
почти замертво падал на сцену. 
Многократно повторяющееся 

классическое клише, доводя-
щее танцовщиков до транса. В 
конце концов, они сбрасывают 
пиджаки, рубашки, брюки, 
ботинки…

И хотя меня постоянно уве-
ряют в том, что не следует 
искать в современных хореогра-
фических композициях какой-
то глубокий смысл, что первоо-
снова здесь движение и чувство 
– об этом, кстати, говорил и 
Охад Наарин (художественный 
руководитель ансамбля), но 

моя русская ментальность всё 
равно противится подобному 
утверждению. И в той же ком-
позиции со стульями увидел 
изматывающий, доводящий до 
нервного срыва (сумасшествия) 
ритм нашей жизни и желание 
сбросить все оковы. 

Как и в другой композиции, 
когда пятеро мужчин, облачён-
ных то ли в юбки, то ли в широ-
ченные шаровары, совершают 
обрядовое помазание лиц и тел 
то ли краской, то ли глиной. А 

потом происходило омовение 
и очищение.

Души и тела.
Всё в спектакле-дайджесте 

(были представлены опусы 
Охада Наарина из разных по-
становок) держится на ритме.

Барабана, звука капель па-
дающей воды, метронома.

Потрясающий дуэтный но-
мер смешанной пары. 

Он и она.
Почти всё время они дер-

жатся на полусогнутых ногах. 

Он, похожий на насекомого 
богомола, и она, зрелая самоч-
ка. Обхаживают друг друга в 
первобытной пляске. Очень 
завораживающее зрелище на-
ших прародителей.

…И вдруг полумрак исчезает, 
музыка смолкает, становится 
светло, как днём, все семнад-
цать танцовщиков спускаются 
в зал и выбирают себе кого-
нибудь из зрительниц. Боль-
шинство – молодые барышни, 
но были и дамы зрелых лет. 

Взяв их за руки, прошествова-
ли на сцену.

И – гром танцпола. Что тут 
началось! Кто во что горазд. Но 
при этом никакого «броунов-
ского движения» - все чётко 
просчитано и расставлено. На-
конец, танцовщики оставляют 
своих дам и в изнеможении 
валятся на сцену.

А следом медленные латин-
ские мелодии и ча-ча-ча. Какая 
грация движений танцующих! 
И зрительские возгласы «бра-
во».

Что от подобного выхода 
«в народ» хотел хореограф? 
«Игра с публикой – никакая 
не провокация, а приём, чтобы 
посмеяться над собой и лиш-
ний раз убедиться: в жизни не 
так уж все и плохо», - говорит 
Охад Наарин.

И ещё одно очень важное 
замечание. Хотя Охад Наарин 
относит себя к разряду хорео-
графов, исповедующих совре-
менный танец (есть и название 
его стиля – «гага»), но в той или 
иной его композиции, словно из 
ниоткуда, прорастали классиче-
ские балетные движения: прыж-
ки, вращения, поддержки. Они 
являлись тем соединительным 
материалом, на котором все и 
держалось в «Deca Dance».

Стиль называется «гага»
В течение тех двадцати минут, когда публика усаживалась в зрительном зале Воронежского театра оперы и балета, чтобы лицезреть 
спектакль «Deca Dance» израильского коллектива «Batsheva Dance Company», на сцене уже происходило какое-то действо 

Сцены из спектакля «Deca Dance».

Интрига поджидала 
в другом. Можно 
было увидеть двух 
разных Майских. 
Одного - светского и 
прагматичного, этакого 
современного «человека 
мира», который не без 
юмора рассказывал на 
пресс-конференции о 
себе и о своей непростой 
судьбе. 

анна ШаЛаГина,
музыковед, кандидат 
искусствоведения

Казалось,  он проводит 
больше времени в самолетах, 
перелетая из одной страны в 
другую и едва успевая на свой 
очередной концерт, чем на са-
мих концертах и репетициях. 
Только что он прилетел к нам 
из Японии и тут же спешит из 
Воронежа в Австрию, к Марте 
Аргерих, известной пианистке 
и партнеру. Предстоит сде-
лать и очередную звукозапись 
на «Deutsch Grammophon»: 
Майский – эксклюзивный 
артист известнейшей фирмы. 
Он постоянно ищет баланс, 
желая не оторваться от жиз-
ни – и ему это удается: в свои 
шестьдесят пять он с радо-
стью спешит показать «сфот-
канную» на телефон семью, 
пятеро детишек, из которых 

младшему – всего три месяца.
И тут же  мы увидели дру-

гого  Майского - уже в  полном 
слиянии с музыкой, и через 
музыку раскрывавшего совсем 
иные грани своей личности. Это 
был художник-романтик – и не 
потому, что играл романтика-
Дворжака, его знаменитый 
концерт для виолончели, и со-
ответственно интерпретировал 
исполняемое произведение. Это  
не было простым попаданием в 
стиль – и в исполнении «Кол 

Нидрей», еврейской молитвы 
Макса Бруха, немецкого ком-
позитора ХХ века, Майский 
оставался тем же романтиком, 
просто искал другие пути, как  
достичь высшей степени вы-
разительности. И здесь  полно-
стью подтверждались его слова, 
которые он часто повторяет 
– «виолончель - всего лишь 
инструмент, который служит 
музыке, а не наоборот».

Звук словно  истаивал на 
кончике смычка – и рождался 

особо утонченный образ, срав-
нимый разве что с изящной 
поэзией. Виолончель Майского 
пела, молила, мечтала, покоря-
ла теплотой и глубиной.

- Мы неразлучны уже сорок 
лет, и каждый раз 29 ноября 
я отмечаю годовщину этой 
влюбленности, - рассказывал 
Михаил Леопольдович о своем 
инструменте. Виолончель, на 
которой играет Майский,  была 
изготовлена в 1720 году в Вене-
ции мастером Доменико Мон-

таньяни. – Я получил ее в дар 
после выступления в Карнеги-
холл, от одного виолончелиста-
любителя, и с тех пор мы с ней 
не расстаемся.

Свой путь в России му-
зыкант проходил дважды. 
Первый раз – когда начинал 
учиться, сделав выбор в пользу 
виолончели. Затем -  школа в 
Риге,   консерватория в Ленин-
граде, успех на Всероссийском 
конкурсе в 1965 году и тут 
же, через год на конкурсе им. 
П.И.Чайковского, годы учебы 
у Мстислава Ростроповича в 
Московской консерватории и  
не менее, по словам музыкан-
та,  для него важные занятия 
у Григория Пятигорского. 
Блестящее начало не имело 
продолжения в России, этот 
виток закончился вынуж-
денной эмиграцией. А вот 
второе «вхождение» в Россию 
оказалось более успешным. 
Оно произошло, когда наша 
страна   открыла свои границы 
для музыкантов всего мира, 
и Миша Майский, ставший 
к тому времени признанным 
виолончелистом, оказался сре-
ди наиболее востребованных 
гастролеров. Сегодня уже он 
выбирает. И приглашение на 
Платоновский фестиваль в 
Воронеж показалось ему за-
манчивым. 

После завершения сольной 
части концерта прозвучала 

Четвертая симфония Петра 
Ильича Чайковского. В класси-
ческой музыке – почти хит. И 
разве можно было здесь ждать 
каких-то неожиданностей? 
Однако Воронежский симфо-
нический оркестр тоже припас 
свой козырь. Великолепное 
исполнение Чайковского - с 
хорошими темпами, мощными 
прорывами-кульминациями в 
четвертой части и прозрачны-
ми перекличками отдельных 
групп инструментов во второй, 
филигранным pizzicato в тре-
тьей. Даже судьбоносные для 
Четвертой симфонии тромбо-
ны  не подвели. Хороша была 
и первая скрипка – Яна Ми-
рошникова, и в Чайковском, 
и особенно в третьей части 
концерта Дворжака в ее экс-
прессивном дуэте с Майским.  

Вообще русская музыка 
прозвучала с такой открыто-
стью, страстностью, в ней было 
так много драматизма и траге-
дии, а где-то мелькали и кре-
стьянские сценки - что тут же  
вспомнился повод, по которому 
все мы здесь собрались. Андрей 
Платонов. Целых полстолетия 
отделяет первые стихи и рас-
сказы писателя от Четвертой 
симфонии Чайковского. И что, 
казалось бы, общего в столь 
разных художественных ми-
рах? Но  было понятно, что это 
миры, принадлежащие одной  
истории.

Этот неудержимый романтик
Известный виолончелист из Израиля Миша Майский выступил с Воронежским академическим 
симфоническим оркестром под управлением художественного руководителя, народного артиста России 
Владимира Вербицкого, показав, как и ожидалось, должный уровень мастерства и таланта 

На сцене Воронежской филармонии – Миша Майский.

Важно не столько 
то, как мы живем 

сегодня, сколько то, 
что оставим нашим 
потомкам.
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 Уважаемые жители города и области!
общественная приёмная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов Коминтерновского р-на  
(вход со стороны отдела субсидий Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Особое дело

- Вся моя жизнь связана с 
этим предприятием, и многие 
его сотрудники стали для меня, 
по сути, родными людьми. 
Чуткие, отзывчивые, они не 
только изготавливают протез, 
но и поддерживают советом, 
словом, делом. Я работаю на 
автозаправке, на ногах – с пяти 
утра и до восьми вечера. Даже 
здоровым трудно выдержать 
такую нагрузку, а я – справ-
ляюсь. 

Протезирование – процесс 
сложный и, главное, индиви-
дуальный. Даже если у людей 
одинаковые проблемы, их про-
тезы будут различаться. Что 
уж говорить о нетипичных 
проблемах! 

- Стационарное отделение 
сложного протезирования мы 
создали специально для таких 
случаев, когда быстро, что 
называется, с лёгкой руки не 
удается изготовить протез, - 
объясняет директор Николай 
Чермашенцев. – Ведь техни-
чески наши изделия очень 
сложны и на процесс протези-
рования влияет очень много 
факторов.

Воронежское протезно-
ортопедическое предприятие 
является старейшим в обла-
сти учреждением по оказа-
нию протезно-ортопедической 
помощи и производит более 
150 наименований изделий, 
включённых в федеральный 
перечень технических средств 
реабилитации, выделяемых 
инвалидам бесплатно и на 
льготных условиях. 

Его история началась в 1944 
году, когда в стране бушевала 
война и возникла необходи-
мость в массовом протезирова-
нии. Первыми работниками со-

циального предприятия были 
мастеровые местных заводов: 
столяры, слесари, токари, скор-
няки. Из подручного материала 
ладили примитивные не проте-
зы ещё, а так – приспособления 
для ходьбы. Учили инвалидов 

управляться с немудрёными 
деревяшками и железками, 
сами постигали мастерство их 
изготовления.

Сегодня это производство 
производит протезы по новей-
шим технологиям. Технические 
возможности и решения на 
сегодня есть. Это и протезы, в 
которых можно посещать бас-
сейн, мыться в душе, занимать-
ся спортом. Ведь к пациентам, 
искалеченным войной, со вре-
менем добавились получившие 
увечье на производстве или в 
быту, инвалиды с детства.

Здесь давно сформировалась 
такая традиция: не обходить 
вниманием ни одного человека. 
В Центре работают высококва-
лифицированные специалисты 

в области медицины: невролог, 
терапевт, травматолог-ортопед, 
реабилитологи, специалисты 
лечебной физкультуры, медсё-
стры, массажисты, физиотера-
певты, психолог. 

Значительное внимание 
уделяется психологической и 
социальной адаптации паци-
ентов. В условиях современной 
жизни это очень важно, ведь 
сколько бы ни говорили о соз-
дании комфортной среды для 
людей с ограниченными воз-
можностями, но до развитых 
стран в этом вопросе нам еще 
очень далеко. 

Немало технических про-
блем и бюрократических не-
стыковок и в самой органи-
зации протезирования. Вот, к 
примеру, у инвалида поломался 
протез. Чтобы его починить, 
требуется собрать целую кипу 
документов. Оплату за ре-
монт государство взяло на 
себя, но требует взамен, чтобы 
инвалид походил, пообивал 
пороги различных инстанций, 
от участкового врача до круп-
ного чиновника, собрал массу 
доказательных справок. Бю-
рократизм! Другого слова не 
подберёшь. Раньше все вопро-
сы решались непосредственно 
на месте, в стенах предприятия. 
Но нынешнее законодатель-
ство усложнило процедуру в 
разы.

Воронежское производство 
не единственное в своём роде 
- каждый регион имеет аналог. 
Но почему-то именно сюда 
часто обращаются жители из 
других краёв и областей, стол-
кнувшиеся с бедой и нуждаю-
щиеся в протезировании.

- Мы выполняем важную со-
циальную задачу – повышаем 
качество жизни людей с огра-
ниченными возможностями 
с помощью современных тех-
нологий восстановительного 
лечения и высококачественных 
средств протезирования, - го-
ворит Николай Чермашенцев. 
– В наших услугах нуждаются 
около 20 тысяч человек. Это 
огромная ответственность, и 
каждый наш сотрудник помнит 
о ней ежечасно. В преддверии 
праздника – Дня социального 
работника хочу поздравить 
всех коллег, пожелать им успе-
хов, здоровья и терпения.

Социальный заказ | Воронежское протезно-ортопедическое предприятие – одно из тех учреждений, куда  
из простого любопытства не заглядывают. Сюда приходят по великой надобности – заказать протез или специальную 
обувь, корсет, бандаж, супинатор и другие изделия, облегчающие жизнь людей с ограниченными возможностями
Регулярно с периодичностью раз в два-три года житель-
ница Нововоронежа Татьяна Самойленко приезжает 
сюда на протезирование. Если не знать, что цветущая 
пятидесятитрехлетняя женщина инвалид и с детства 
лишена ноги, об этом никогда и не догадаешься. Даже 
с новым, ещё не до конца подогнанным протезом она 
бойко выхаживает по отделению и при этом прислуши-
вается к советам и замечаниям своего инструктора по 
ЛФК Тамары Приймаковой. 
Татьяна Семёновна тепло отзывается о персонале 
учреждения, где всегда внимательно относятся к её 
просьбам. 

марина Калинина

Занятия на тренажёрах помогают  
в процессе реабилитации.
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ФУтбОл

5 июня воронежцы провели 
последний календарный матч 
сезона 2012/13 года, а уже 6 
июня было объявлено, что 
главным тренером «Факела» 
будет известный советский и 
российский футболист и тре-
нер Владимир Муханов. 

Он хорошо известен воро-
нежским любителям футбола, 
так как с 1978-го по 1979-й, а 
также в 1988 году с блеском 
защищал цвета «Факела». В 
первых двух сезонах велико-
лепный форвард в 85 матчах 
забил 61 гол. В третьем - в 36 

играх восемь раз поражал цель. 
Сейчас мастеру спорта Влади-
миру Васильевичу Муханову 
59 лет. В свое время кроме «Фа-
кела» он выступал за именитые 
московские клубы ЦСКА и 
«Локомотив», а в последние 
годы тренировал казахские 
клубы «Тобол», «Женис» и 
«Актобе». С «Тоболом» он стал 
серебряным и бронзовым при-
зером чемпионата Казахстана, 
а с «Женисом» - обладателем 
Кубка страны. 

Наибольших успехов тренер 
Муханов добился, работая с 
«Актобе». Трижды приводил 
клуб к чемпионскому званию, 

дважды команда занимала 
второе место в чемпионате, 
дважды - третье, а также ста-
новилась обладателем Кубка и 
Суперкубка Казахстана.

В отставку ушел с 15 дека-
бря 2012 года на основании 
своего заявления. «Мы его 
удовлетворили», - сказал зи-
мой президент ФК «Актобе» 
Сагат Енсегенулы, но при этом 
пояснил, что основная при-
чина отставки - невыполнение 
поставленных в футбольном 
сезоне задач.

- На должность главного 
тренера «Факела» претендо-
вали пять человек, - поведал 

президент ФК «Факел» Ев-
гений Севергин, - но мы ре-
шили остановить свой выбор 
именно на этом специалисте. 
В ближайшие дни приступим 
к комплектованию команды. 
Новый сезон стартует уже в 
июле, и хочется подойти к нему 
во всеоружии.

Свой комментарий оставил 
и Александр Щеголев:

- Из команды я никуда 
не ухожу, остаюсь в тренер-
ском штабе. Просто у меня 
нет лицензии PRO, а у него 
есть. Насколько я понимаю, 
тренировать команду будем 
вместе.

«Факел»: новый главный тренер
Им станет известный советский и российский футболист и тренер Владимир Муханов
максим СКВорЦоВ

Матч для «Факела» начал-
ся с неприятностей. В одном 
из игровых эпизодов капитан 
воронежцев Гермашов полу-
чил травму и был вынужден 
покинуть футбольное поле, и 
уже через шесть минут хозяева 
повели в счете. Курицын сделал 
подачу с фланга, а Баранов 
переправил мяч в сетку. 

Правда, в роли отыгрываю-
щейся стороны гости остава-
лись недолго. Белов подал 
угловой и подключившийся 
на его розыгрыш защитник 
Колесников оказался шустрее 
всех. Воспитанник воронеж-
ского футбола Михаил Белов 
стал ассистентом и следующего 
гола в ворота «Витязя». Он 
точно забросил мяч на ход Сви-

стунову и форвард «Факела» 
четко использовал выход 1х1 
с вратарем. 

Сразу после перерыва по-
дольские «витязи» предпри-
няли попытку переломить ход 
матча, засыпав ворота впервые 
в сезоне появившегося в «рам-
ке» вратаря Асютина градом 
ударов, но особой опасности 
они не представляли. Пыл атак 
подмосковных футболистов 
угас после того, как Хабаров 
вырвался на оперативный про-
стор, и легко расправился в оч-
ной дуэли с голкипером хозяев 
Пановым. 

В концовке встречи Белов 
в третий раз выдал голевой 
пас. Он опять отлично подал  
угловой, но только теперь 
первым у мяча оказался дру-
гой защитник - Михалев. Над 

«Витязем» нависла угроза 
крупного поражения, но в са-
мой концовке встречи ему уда-
лось сократить разрыв в счете. 
На ударной позиции оказался 
Киреев, и со второй попытки 
сумел «пробить» Асютина. 
Да, наделали дел воронежские 
защитники: забили три мяча, и 
это плюс. Пропустили два - и 
это минус.

На послематчевой пресс-
конференции главный тренер 
воронежцев Александр Щего-
лев подчеркнул, что «Факел» 
контролировал ход игры и про-
водил хорошие атаки. Он еще 
не знал, что на следующий день 
перестанет быть главным.

Результаты остальных мат-
чей заключительного, 30-го, 
тура. «Калуга» (Калуга) - «Зе-

нит» (Пенза) 1:2, «Звезда» 
(Рязань) - «Подолье» (Москов-
ская область) 1:2, «Металлург-
Оскол» - «Локомотив» (Лиски) 
4:0, «Орел» (Орел) - «Губкин» 
(Губкин) 1:2, «Металлург» 
(Выкса) - «Авангард» (Курск) 
1:1, «Спартак» (Тамбов) - «Со-
кол» (Саратов) 0:3, «Метал-
лург» (Липецк) - «Арсенал» 
(Тула) 1:5.

В итоговой таблице тройка 
призеров выглядит следующим 
образом: первый - «Арсенал» 
(73 очка), второй - «Факел» 
(64), третий - «Сокол» (54). 
Лискинский «Локомотив», 
набравший 41 очко, замкнул 
десятку сильнейших. 

Более детально подведем 
итоги завершившегося сезона 
в одном из ближайших номе-
ров. 

Град голов в Подольске
«Витязь» (Подольск) – «Факел» (Воронеж) 2:4
максим СКВорЦоВ

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Подведение итогов
В Санкт-Петербурге на общем собрании членов высшей 

хоккейной лиги состоялась торжественная церемония за-
крытия сезона, на которой комплект наград с серебряным 
отливом достался воронежскому «Бурану». Золотые награ-
ды были вручены нижнекамскому «Торосу», бронзовые – 
волжской «Ариаде-Акпарс». Карагандинская «Сарыарка», 
представляющая Казахстан, была отмечена как финалист 
плей-офф, а также как победитель регулярного чемпионата 
ВХЛ. Также лучшие игроки, тренеры и руководители клу-
бов были отмечены индивидуальными призами. Отрадно 
отметить, что лучшим форвардом ВХЛ был признан игрок 
«Бурана» Павел Копытин. Правда, сейчас талантливый 
форвард хочет попробовать свои силы на более высоком 
уровне - в одном из клубов КХЛ. Но так как все права на 
игрока принадлежат «Бурану» и клуб не хочет отпускать 
Копытина бесплатно или за «гроши», то между игроком 
и клубом возникло некоторое недопонимание. Однако, по 
словам директора «Бурана» Сергея Ткачёва, сумма ком-
пенсации берётся не с потолка, она чётко рассчитывается 
исходя из требований регламента ВХЛ. К тому же «Бу-
ран» может поспособствовать переходу Павла Копытина 
в команду КХЛ «Атлант» (Мытищи), причём без всякой 
компенсации. Почему именно в «Атлант»? Дело в том, что 
руководство «Бурана» в последний день весны заключило 
договор о сотрудничестве с подмосковным клубом, даю-
щий право производить взаимовыгодный обмен игроками. 
Правда, стоит отметить, что прошлогоднее сотрудничество 
со столичным «Спартаком» ожидаемых дивидендов ни 
одной из команд не принесло, но, как говорится, лиха 
беда начало. Ну и, завершая хоккейную тему, отметим, что 
число клубов ВХЛ пополнилось нашим географическим 
соседом - ХК «Липецк».

«Золото» ей к лицу
В подмосковном городе Раменское прошёл чемпионат 

России по плаванию среди спорт с  менов с поражением 
опорно-двигательного аппарата, на котором просто фе-
номенальных успехов добилась воронежская пловчиха, 
Заслуженный мастер спорта Нина Рябова. В её активе семь 
наград высшей пробы! Она показала лучшие результаты 
на дистанциях: 50, 100 и 400 метров вольным стилем, 100 
метров брассом, 100 метров на спине, 100 метров баттерф-
ляем и 200 метров комплексным плаванием. Напомним, 
что ранее на чемпионате страны в Ейске Нина Рябова 
также завоевала семь «золотых» наград. И на европейском 
форуме 2011 года воронежская спортсменка также подни-
малась на высшую ступень пьедестала почёта.

Ещё один воронежец, кандидат в мастера спорта Евге-
ний Дюдюкин на дистанции 50 метров занял шестое место. 
В общем зачёте сборная Воронежской области заняла 
четырнадцатое место из 36 команд-участниц.

За тур до финиша
Представителям первенства МОА «Черноземье» по 

футболу осталось провести всего один тур, который и 
расставит все команды по ранжиру. Примечательно, 
что за прошедшую неделю два клуба, представляющие 
Воронежскую область, провели разное количество игр. 
Дублёры «Факела» вообще не играли, но, тем не менее, 
пополнили копилку тремя полновесными очками. Дело 
в том, что железногорский «Магнит» снялся с соревнова-
ний и теперь во всех играх этой команде засчитываются 
технические поражения. А вот россошанскому «Химику» 
пришлось провести аж три матча. Действующие облада-
тели Кубка «Черноземья» без особых проблем одолели 
в родных стенах ФК «Госуниверситет-Орёл» - 4:0 и на 
выезде рязанский клуб «Звезда-М» - 5:2. Но продолжить 
своё победное шествие россошанцы не смогли, уступив 
в Курске дублёрам «Авангарда» со счётом 1:3. За тур до 
финиша ФК «Химик-Россошь» занимает пятое место в 
турнирной таблице, а «Факел-М» - восьмое. 

Поединки на татами и ковре
В Москве завершился чемпионат России по ушу. По 

сообщению областного ЦСПК «ШВСМ», в дисциплине 
ушу-саньшоу (полноконтактные поединки) Воронежскую 
область представляли только две спортсменки: Дарья 
Балабанова и Дарья Огренда. Дарья Балабанова стала 
обладательницей серебряной медали. Тем самым спорт-
сменка обеспечила себе право на участие в отборочных 
мероприятиях на чемпионат мира, который состоится 
осенью в Китае. Первый этап отбора стартует в июле. Дарья 
Огренда выиграла «бронзу». По словам главного тренера 
сборной команды Воронежской области по ушу Юрия 
Белова, у девушки тоже есть шанс поехать в Китай. 

А в Брянске прошёл третий этап летней Спартакиады 
учащихся Центрального федерального округа по вольной 
борьбе среди юношей и девушек 1996/97 годов рождения. 
В командном зачёте среди юношей сборная Воронежской 
области стала второй, уступив пальму первенства только 
команде из Москвы. Девушки выступили менее успешно, 
заняв в командном зачёте седьмое место. 

В бой вступили ветераны
Как и в прошлом году, в спор за награды первенства 

Воронежской области среди ветеранов (спортсмены стар-
ше 35 лет) вступили пятнадцать команд. Но есть в этом 
турнире и перемены, причём немалые. Во-первых, в этом 
сезоне первенство ветеранов впервые пройдёт под эгидой 
не областной Федерации футбола, а ВООО «Футбольная 
Лига». Во-вторых, по сравнению с прошлым годом есть 
два изменения: «Дон-Подгорное» прекратил своё суще-
ствование, а ветеранский «Темп» решил попробовать свои 
силы в чемпионате Воронежа среди взрослых команд. 
Их места заняли два дебютанта - «Выбор-Курбатово» 
(Нижнедевицкий район) и «Агророса» из Анны. Как 
всегда, полны решимости вести борьбу за медали высшей 
пробы команды «КИТ» и «Стрела». Неплохие шансы по-
теснить кого-то из фаворитов на пьедестале почёта есть 
у «Бурана», «Парламента» и новоусманского «Олимпи-
ка». Остальные команды будут решать свои локальные 
задачи и стараться улучшить прошлогодние турнирные 
показатели.

Леонид ХРУЩЁВ.

«Бронза» «Миража» 
В Липецке закончился первый этап отборочной серии 

турниров по пейнтболу за выход в финал Кубка России 
среди команд Центрального федерального округа. В сорев-
нованиях приняли участие 10 команд из Москвы, Калуги, 
Белгорода, Курска, Воронежа, Липецка. 

Свою гонку за путёвку в финал начала и команда «Ми-
раж» (Центр допризывной подготовки села Верхняя Хава). 
Игроки в возрастной категории до 18 лет выступали против 
опытных взрослых спортсменов и в упорной борьбе побе-
дили серьёзных противников. Итог – третье место. 

Марина КаЛиНиНа.

Отчёт 
об итогах голосования 

на внеочередном общем 
собрании ЗАО «Яменское»

Полное фирменное наименование Общества: Закрытое 
акционерное общество «Яменское».

Дата проведения внеочередного общего собрания ЗАО 
«Яменское»: 31.05.2013 г.

Место проведения внеочередного общего собрания: 
396005, Воронежская область, Рамонский район, с. Ямное, 
ул. Дружбы, 1а, оф. 1.

Форма проведения внеочередного общего собрания: со-
вместное присутствие (собрание).

В состав счетной комиссии входят: Коркола Ю. П., Фо-
мина В. А., Митусова В. М.

Председатель общего собрания – Чаплыгин О. И.
Секретарь общего собрания – Хоненко Р. Н.

Повестка дня:
1. О ликвидации ЗАО «Яменское». 
2. Об избрании ликвидационной комиссии ЗАО «Ямен-

ское».
3. О предоставлении ликвидационной комиссии ЗАО 

«Яменское» права подписи документов ЗАО «Яменское», 
представляемых в уполномоченные государственные органы 
в связи с ликвидацией организации.

Первый вопрос, поставленный на голосование: «Ликви-
дировать Закрытое акционерное общество «Яменское».»

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в 
список лиц, имеющих право на участие в общем собрании, по 
первому вопросу повестки дня общего собрания составляет 
2 000 000 голосов.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по первому вопросу повестки дня 
общего собрания составляет 1 520 000 голосов.

Кворум для голосования по первому вопросу повестки 
дня общего собрания имеется.

Итоги голосования:
«за» - 1 520 000 голосов;
«против» - нет;
«воздержались» - нет.
Принятое решение по первому вопросу: «Ликвидировать 

Закрытое акционерное общество «Яменское».»

Второй вопрос, поставленный на голосование: «Из-
брать ликвидационную комиссию в следующем составе:  
Гладких И. В., Фомина В. А., Чаплыгин О. И.»

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в 
список лиц, имеющих право на участие в общем собрании, по 
второму вопросу повестки дня общего собрания составляет 
2 000 000 голосов.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по второму вопросу повестки дня 
общего собрания составляет 1 520 000 голосов.

Кворум для голосования по второму вопросу повестки 
дня общего собрания имеется.

Итоги голосования:
«за» - 1 520 000 голосов;
«против» - нет;
«воздержались» - нет.
Принятое решение по второму вопросу: «Избрать ликви-

дационную комиссию в следующем составе: Гладких И. В., 
Фомина В. А., Чаплыгин О. И.»

Третий вопрос, поставленный на голосование: «Предо-
ставить ликвидационной комиссии ЗАО «Яменское» права 
подписи документов ЗАО «Яменское», представляемых в 
уполномоченные государственные органы в связи с ликви-
дацией организации.»

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в 
список лиц, имеющих право на участие в общем собрании, по 
третьему вопросу повестки дня общего собрания составляет 
2 000 000 голосов.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по третьему вопросу повестки 
дня общего собрания составляет 1 520 000 голосов.

Кворум для голосования по третьему вопросу повестки 
дня общего собрания имеется.

Итоги голосования:
«за» - 1 520 000 голосов;
«против» - нет;
«воздержались» - нет.
Принятое решение по третьему вопросу: «Предоставить 

ликвидационной комиссии ЗАО «Яменское» права подписи 
документов ЗАО «Яменское», представляемых в уполно-
моченные государственные органы в связи с ликвидацией 
организации.»

Председатель ликвидационной  
комиссии ЗАО «Яменское» 

О. И. ЧАПЛыГИН.На правах рекламы.

поздравительная открытка
Завтра свой день рождения отмечает

генеральный директор
ОАО «ВЦКБ «Полюс»

Анатолий  Васильевич
КуЗнеЦОВ

Дорогой Анатолий Васильевич!
Примите наши искренние поздравления и поже-

лания крепкого здоровья, семейного благополучия, 
неиссякаемой энергии в осуществлении всех наме-
ченных планов!

Пусть Ваша жизнь будет наполнена интересными 
творческими замыслами, а Вашей трудовой деятель-
ности сопутствуют  удача, успех  и  стабильность!

Коллеги.


